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社区肉菜店，现在很吃香
目前已开业或已选定地点有108家，现仍可申请办理

本报4月27日讯(记者
殷亚楠) 27日，记者从济南
市商务局了解到，目前省城
已开业或已选定地点的社区
便民肉菜店达到了108家，第
三批40个社区肉菜店正在统
一安装货架和牌匾，按计划，
至今年10月底全市将建设规
范300个以上的社区便民肉
菜店。现仍可申请办理。

27日上午11点左右，社
区便民肉菜店槐荫008店内，
有多位顾客在挑选商品。绿
色的货架整齐摆放，蔬菜
和水果看上去新鲜水灵。

“这个店不错，我经常顺道
买点菜回家，菜挺新鲜，价
格也不贵。”住在经三纬八
路的李女士说，如这里的
西葫每斤1 . 2元、黄瓜一斤
2元，比大超市每斤能便宜
几 毛钱，和菜市场的差不
多。

店主张娟是个大学生，
上大学时选修了营销管理，
毕业后一直打工。今年年初
看到媒体上有关于社区便
民肉菜店的报道，便向槐
荫区商务局提交了申请。
不到一个月，就开业了。由
于懂营销，店内的生意很
快就红火起来，每天营业
额 好 的 时 候 有三四千元。

“一方面是自己有创业的激
情，另一方面是挂上了社区
便民肉菜店的牌子，顾客信
赖。”她高兴地说。

27日，记者走访了纬八
路、中海紫御东郡、黄金时代

等多个社区便民肉菜店，这
些店的店主均表示，因为有
政策扶持、统一的门头和货
架配置等，他们的生意很快
步入正轨，开业一两个月就
有了稳定的客源。“既然有社
区便民的牌子，就是有政府
管理，放心。”说到黄金时代
西门的社区肉菜店，家住雅
居园的李女士说。

济南市商务局相关负责
人介绍，为了填补菜市场的
服务盲区，2011年年底，济南
市商务局确定实施社区便民
肉菜店的建设，并联合市财

政局制定了《关于济南市社
区便民肉菜店建设的实施办
法》，确定到2012年10月底，
通过“以租代建”等方式，在
济南市主城区范围内、在不
具备菜市场补建条件及买菜
不方便的地方，建设和规范
300个以上的社区便民肉菜
店。

截至目前，报名申请建
设肉菜店的业户达200多个，
已有108个肉菜店已经开业
或选定地点，其中第三批40
个店(在108个内)牌匾和货
架正在安装。门店标牌和蔬

果货架都是统一制作安装、
无偿提供。通过验收的社区
便民肉菜店，按实际使用面
积最高给予每平方米500元
的补助。“这是便民惠民的好
事，如果有创业者感兴趣，现
在仍可以到所在区商务局申
请办理手续。”

“这不但进一步缩减了
菜市场服务的盲区、方便了
市民生活，由于有政府补贴、
统一门头标识，还使下岗职
工、大学生等创业人员得到
相当力度的扶持。”商务局工
作人员说。

27日上午，在中海紫
御东郡南门旁的一家果蔬
店，谈起本店的经营状况，
店主卢芬很是焦急。

原来，她家原本经营
一家小超市，就在其超市
旁20米的地方，还有另一
家超市在经营。可两个月
前，另一家超市挂上了“社
区便民肉菜店”的牌匾，从
那以后，他们店内的生意
就淡了许多。为了竞争，他
们才又经营起蔬果生意，
可根本竞争不过另一家
店。“我们也想赶紧申请挂
上这‘社区便民肉菜店’的
牌子啊！”卢芬感叹。

对此，济南市商务局
相关负责人表示，原则上
一个社区内只建设一家社
区便民肉菜店。可如果社
区面积大、居民人数多，一
家店难以满足需求，也可
以多建。想申请社区便民
肉菜店的业户，需到各区
商务局办理手续。接居民
申请后，区商务局工作人

员会到实地考察，选点要
根据社区内买菜不方便的
程度和居民入住率等条件
决定。

27日，济南市商务局
的工作人员巡查了各区十
几家社区便民肉菜店，按
照规定，社区便民肉菜店
内蔬果肉面等经营面积要
占到店内总面积的50%以
上。目前，已经建设和选定
地点的108处社区便民肉
菜店经营面积在25-100
平方米，其中蔬果经营面
积一般都在60%以上。

而个别店内，商品摆
放空间还不够合理，一些
副食品货架所占面积较
大。工作人员当场向存在
问题的店提出了整改意
见，并提醒广大业户：因为
针对社区便民肉菜店的补
贴是通过验收后才能发
放，店主们一定要严格按
照政策标准设置店内布
局，并保证店内环境卫生
和商品服务的高质量。

竞争对手也想
挂上“社区牌”
商务局：原则上一小区只建一个店，

如果面积大、居民多，也可多建
本报记者 殷亚楠

27日，济南市“泉城优秀
公务员标兵”表彰暨全市行
政机关公务员管理工作会议
召开。据了解，2012年济南将
推进公务员平时考核工作，
同时积极推动上级机关面向

下级机关遴选优秀公务员等
工作。

在公开遴选方面，济南
将深入研究公开遴选的范
围、对象以及考试的内容、
方法等，积极推动上级机

关面向下级机关遴选优秀
公务员，逐步建立起科学
合理、规范有序的来自基
层一线的公务员培养选拔
链。

(杨凡 翟楠楠)

在经一纬
八附近的社区
便民肉菜店槐
荫008店 ,店内
整 洁 干 净 , 吸
引 了 不 少 顾
客。

本报记者
殷亚楠 摄

4月27日下午2点，山东商业职业技术学院500位困难学生受到捐助，500床夏凉被、暖瓶等
物品送到了学生手中。这是山东省教育基金会校园温暖工程专业委员会进行的首次捐赠。

委员会秘书长曾宪兴表示，今后会打造好捐赠平台，不断拓展筹资渠道，引导更多的爱
心人士和企业家参与到校园温暖工程中，募集更多公益资金助学解困。

见习记者 穆静 摄影报道

济南今年将推进
公务员平时考核

捐赠学生500床夏凉被
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